

OFICIALISMO Y OPOSICIÓN AFINAN SUS ASPIRANTES PARA PARTICIPAR EN EL PROCESO

# Los nombres que irían a primarias

De cara a estos próximos comicios a realizarse en junio, y que serán de carácter voluntario, las distintas tiendas se encuentran en las últimas conversaciones para inscribir candidatos, cuyo plazo se cierra este miércoles a la medianoche. Previo a eso admiten que cualquier escenario se podría dar.

Franco Riveros B. / Región de Coquimbo



Este año estará marcado por importantes eventos electorales que definirán la composición de distintos cargos a nivel local. En ese sentido, el Servicio Electoral de Chile (SERVEL) estableció, para el 27 de octubre, la elección de alcaldes, concejales, consejeros regionales y gobernadores, la que será de carácter obligatorio, y una segunda vuelta –en el caso de la elección de gobernadores – además de un proceso adicional, como son las primarias de junio, cuya participación es voluntaria.

En ese sentido, el oficialismo y la Democracia Cristiana (DC) fijaron este lunes como plazo para zanjar sus candidaturas para alcaldes y las comunas en las que inscribirán primarias, pero todo apunta a que se extenderán las conversaciones debido a distintas “trabas” en las negociaciones que aún se mantienen.

Al respecto, Patricio Solís, presidente regional de la DC, afirmó que “al menos, en lo que es gobernador deberían haber primarias ya que es el mecanismo más democrático y participativo para efecto de tomar dicha definición”, afirmó.

“En relación a las comunas de Coquimbo y La Serena, la verdad es que todavía no nos han entregado formalmente información”, aseguró.

Así, desde el oficialismo se barajan tres nombres que irían a las primarias, entre los que figuran el ex delegado presidencial Rubén Quezada (CS), quien renunció un año antes a su cargo con la finalidad de poder ser candidato. A éste se suman Javier Vega (PC) –no ratificado aún– y Wladimir Pleticosic,

## CHILE VAMOS: CANDIDATOS A GOBERNADOR REGIONAL

Cristian Rondanelli

UDI



Roberto Vega

RENOVACIÓN NACIONAL



Cristóbal Juliá

INDEPENDIENTE-EVÓPOLI



Chile Vamos, pacto integrado por Renovación Nacional, la UDI y Evópoli, presentará tres candidatos al Gobierno Regional en primarias. Ellos son el ex seremi de Minería y ex constitucional Roberto Vega, el consejero regional Cristian Rondanelli y Cristóbal Juliá, conocido meteorólogo de la zona, respectivamente.

Al respecto, Vinka Pusich, presidenta regional de RN, sostuvo que “se ratificó esta decisión, y todo esto se transmite al Consejo General que se iba a realizar el día 6 en Santiago. Ya anteriormente se había hecho una reunión con la comisión electoral nacional para efectos de revisar cuál era la situación en la región dado que ya se habían revisado los resultados de los distritales correspondientes para levantar estas solicitudes”.

En tanto, Evópoli llevó a cabo su Consejo Regional dando a conocer sus candidatos para las próximas elecciones de octubre. Su presidente Sebastián Muñoz comentó que “a través de buenos candidatos proponemos a la gente el oxigenar la política y una gestión responsable”.

## OFICIALISMO Y LA DC: CANDIDATOS A GOBERNADOR REGIONAL

Wladimir Pleticosic

DEMOCRACIA CRISTIANA



Rubén Quezada

CS-FRENTE AMPLIO



Javier Vega

PARTIDO COMUNISTA



En el caso del oficialismo y la Democracia Cristiana se barajan tres nombres para la gobernación regional. En ese sentido, desde el Frente Amplio dieron un importante respaldo a Rubén Quezada, militante de Convergencia Social y ex delegado presidencial. A su vez, aunque si bien aún no ha sido confirmado oficialmente por la tienda, Javier Vega sería la carta del Partido Comunista. Cabe recordar que la timonel de la colectividad, Mirna Bonilla, aseguró que Vega, precisamente, era la “carta lógica” por su trayectoria y resultados anteriores.

En tanto, la Democracia Cristiana fue el último partido en confirmar quien será su aspirante al GORE. Se trata del consejero regional Wladimir Pleticosic, quien se impuso en un proceso que dejó más de algún damnificado, entre ellos Lombardo Toledo, un militante histórico de la Falange. Cabe hacer presente que desde las dirigencias de los partidos señalaron que, pese a que dichos nombres han sonado hace bastante tiempo, todo se definiría a último minuto con las conversaciones en Santiago.

Fecha: 09-04-2024  
 Medio: El Día  
 Supl.: El Día  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Los nombres que irían a primarias

Pág.: 5  
 Cm2: 666,6  
 VPE: \$ 1.017.877

Tiraje: 6.500  
 Lectoría: 19.500  
 Favorabilidad:  No Definida

quien se impuso en la interna de la DC para ser la carta al gobierno regional.

Desde la vereda del frente, Chile Vamos, bloque compuesto por Renovación Nacional, la UDI y Evópoli, levantaron candidatos para las primarias de gobernador, en donde figuran Roberto Vega, Cristian Rondanelli y Cristóbal Juliá, respectivamente.

#### DIRECTO A LA PAPELETA

En contraparte, los partidos que no participarán en primarias inscribirán sus candidatos directamente para la elección del 27 de octubre. En este caso, figura el recientemente nominado aspirante al gobierno regional del Partido Demócratas, Francisco Martínez, quien es actualmente consejero regional.

Por otro lado, el Partido Republicano, colectividad que tampoco irá a primarias – pese a la idea de realizar este mecanismo de manera amplia, no sólo con Chile Vamos sino también con Amarillos y Demócratas – barajan la opción de Andrés Guerra como candidato a gobernador regional, aprovechando que en los pasados comicios para el Consejo Constitucional sacó la más alta mayoría de la región, pero quedó fuera por el criterio de género.

Respecto a la actual gobernadora regional Krist Naranjo ha dado de luces que iría a la reelección como independiente.

#### ¿CUÁNDO SON LAS ELECCIONES?

Cabe recordar que el primer proceso, las primarias, están programadas para el 9 de junio, donde podrán participar de manera voluntaria los militantes de los partidos y las personas independientes.

En tanto, la “megaelección” de alcaldes, concejales, consejeros regionales y gobernador, será el 27 de octubre la cual tendrá carácter obligatorio, factor que podría dar más de alguna sorpresa en los resultados de dicho proceso.

### OFICIALISMO: CANDIDATOS AL MUNICIPIO DE COQUIMBO

**Felipe Velásquez**

RESPALDADO POR LA FRVS



**Ricardo Vitaly**

INDEPENDIENTE



Es quizás la definición más “líquida”, y es que si bien, el alcalde Ali Manouchehri confirmó este lunes su intención a repostularse como independiente, también cerró la puerta para participar en unas primarias del sector del oficialismo, afirmando que no comparte una visión en común con quienes aspiran al sillón edilicio del puerto.

Sin embargo, el diputado por Atacama, Jaime Mulet y presidente de la Federación Regional Verde Social (FRVS), confirmó que efectivamente, han pedido la realización de primarias legales. “Es lo que Felipe Velásquez nos ha señalado desde un principio, ya que él es un hombre del mundo progresista y claramente de la centro-izquierda”, indicó. Quien podría sumarse a unas eventuales primarias de la centro-izquierda es Ricardo Vitaly Ledezma, dirigente social y empresario, quien confirmó que está disponible para participar en el proceso.

### CHILE VAMOS: ASPIRANTES AL SILLÓN EDILICIO DE LA SERENA

**Daniela Norambuena**

CANDIDATA RN



**Marcelo Telias**

INDEPENDIENTE-EVOPÓLI



**Víctor H. Castañeda**

INDEPENDIENTE-UDI



En el caso de la capital regional, el pacto de Chile Vamos tiene tres aspirantes al municipio. Por RN, la actual concejal Daniela Norambuena, por Evópoli irá el ex seremi de Desarrollo Social, Marcelo Telias y por la UDI, el ex futbolista Víctor Hugo Castañeda, ambos en calidad de independientes. Cabe recordar que anteriormente, Telias había asegurado que iría sí o sí a la elección en caso que no prosperaran las opciones de una elección primaria.

En tanto, referente a concejalías, Sebastián Muñoz, presidente regional de Evópoli, comentó que cuentan con postulantes para las comunas de La Serena, Vicuña, Coquimbo, Ovalle y Punitaqui. Debido a que es una elección abierta, el caso de La Serena asoma como una de las más desafiantes elecciones.

### OFICIALISMO Y LA DC: LAS CARTAS POR LA SERENA

**Rosana Adaros**

DEMOCRACIA CRISTIANA



**Camilo Araya**

PARTIDO COMUNES



**Rayén Pojomovsky**

INDEPENDIENTE-PC



**Ernesto Velasco**

PARTIDO RADICAL



El bloque político que abarca desde la Democracia Cristiana al Partido Comunista, incluyendo al Frente Amplio, baraja una gran cantidad de nombres para las elecciones primarias que se realizarán en La Serena. En ese sentido, uno de los primeros confirmados es el concejal Camilo Araya, quien va por el Partido Comunes. En el caso de la DC, la carta será Rosana Adaros, mientras que en el Partido Comunista se proclamó a Rayén Pojomovsky, actual concejala. En tanto, otro nombre que podría sumarse es el de Ernesto Velasco, militante del Partido

Radical y quien sería el “heredero” del alcalde Roberto Jacob. “La verdad es que no hemos tenido mucha información de estos procesos definitivos, ya que está todo en negociación y lamentablemente son muy centralistas y estamos a la espera de la entrega de la información por parte del nivel central. Nosotros tenemos una candidatura en la comuna de La Serena y esperamos que se abra este proceso democrático para poder definir quién será”, señaló Patricio Solís, presidente regional de la DC.